
ATA DE REUNIÃO – CADES – IPIRANGA 

 

REUNIÃO ORDINÁRIA DO CADES IPIRANGA 

Data: 11/03/2024 

1ª. Chamada: 18 h 

2ª. Chamada: 18h 15´ 

Local: Auditório da Subprefeitura Ipiranga 

 

Assuntos: 

1. Leitura da Ata da reunião anterior e votação para aprovação: não aprovada porque as 

demandas não foram cumpridas. 

2. Conselheiros solicitam atualização dos temas em andamento e perspectivas de atuação 

no meio ambiente, realizados pela Subprefeitura Ipiranga. 

3. Convite da UMAPAZ para evento “Os impactos dos hábitos alimentares no Meio 

Ambiente”. 

4. Visita técnica na SABESP: para tratativas quanto às obras de captação de esgoto 

clandestino no complexo Abraão de Morais/Ricardo Jafet que, segundo o poder 

Legislativo, já estão concluídas. CADES solicita consulta ao Executivo acerca dessa 

informação de despejo do esgoto do Cingapura, se de fato foi resolvido o despejo do 

esgoto clandestino. Ainda, os Conselheiros solicitam consulta à SABESP sobre quando 

será efetuado o desassoreamento do córrego do Ipiranga, desde a altura do piscinão até 

a Teresa Cristina. Após verificar os assuntos na Subprefeitura, recebi a informação de 

que os Conselheiros do CADES podem verificar esse assunto diretamente na SABESP. 

5. Andamento das atividades junto à Rua João Lanhoso, em especial sobre o constante 

descarte de entulho. Quando há solicitação, o entulho é recolhido e a limpeza do 

córrego é feita conforme a programação. 

6. Jardins de Chuva: Conselheiros solicitam informações de previsão de quando obras 

serão iniciadas. O Supervisor de Obras me informou que existe uma planilha de obras a 

serem efetuadas conforme disponibilidade de orçamento.  

a. Estrada das Lágrimas, 265 (saída do túnel do Complexo Sacomã): recentemente 

foi executada a obra de alargamento da via e, portanto, não há possibilidade de 

novo gasto de dinheiro público para o mesmo local em curto espaço de tempo; 

b. Rua Francisco Baltazar, 187 (próximo à R. Francisco Paternost); 

c. Av. Francisco Leme, 353 (próximo à R. Mercedes Solano); 

d. Praça Garcia Velho (próximo ao Museu do Ipiranga): arquiteta de CPO informou 

que há necessidade de projeto da CET contemplando a sinalização para 

travessia de pedestres em conjunto com o projeto da obra do jardim de chuva. 

7. Plantios de árvores serão tratado junto à SVMA/CGPABI/DAU, sendo que SUB-

IP/CMIU/SLP/UAV deve estar de acordo com os locais de realização dos plantios. 

8. Pátio de Compostagem: 

a. Na Rua Italva: Conselheiros insistem que o pátio seja nesse local, informaram 

que na reunião com os moradores do entorno não foi apresentado o projeto 



adequadamente e, consequentemente, por desconhecimento, foram contra a 

implantação do pátio no local. 

b. No terreno do DER-Imigrantes: verificar a possiblidade junto ao DER. Já 

verificado e não há essa possibilidade visto que outros órgãos já estão em 

tratativas avançadas para uso do espaço. 

9. Compensação Ambiental da Gamarro: Conselheiros vão encaminhar uma carta ao 

Subprefeito Rodrigo, que após endossar a mesma, encaminhará para SVMA via processo 

SEI. 

10. Efetuado o plantio de 7 árvores no dia 09/03/2024. 

11. Curso Carta da Terra – 4 meses de duração, no segundo semestre deste ano - verificar a 

possibilidade de uso da parte inferior do Incinerador Vergueiro caso a empresa que está 

ocupando o espaço superior não desocupe até o final da obra próxima ao Incinerador. 

O assunto foi tratado na reunião com o Subprefeito que sugeriu às Conselheiras buscar 

tratativas junto à SVMA. 

12. Situação do espaço ocupado pelo Happin Wood: Conselheiros informaram que o espaço 

está com mato alto, telhado quebrado e abandonado. Conselheiros pedem que caso 

estejam ocorrendo atividades no local, que sejam informadas as datas e quais ações 

para que sejam divulgadas aos munícipes para participarem das atividades. Conforme 

informação do Gabinete, o rapper informou que está realizando atividades no local. 

13. Feira aos domingos da Rua dos Patriotas: Conselheiros solicitam uma “Área de 

estar/Praça de Alimentação” para as feirantes que comercializam alimentos para serem 

consumidos no local, visto que com a nova organização do espaço, as barracas que 

ocupavam as calçadas não conseguem mais colocar mesas e cadeiras para o público 

sentar e comer e isso tem afetado a renda das feirantes porque o público acaba não 

comprando os alimentos porque não há lugar para sentarem e comerem 

adequadamente. Problema resolvido. 

14. Remoção de árvore da R. Dom Luís Lasanha: o processo retornou com uma informação 

de que a área é pública municipal. Com essa informação, a Subprefeitura Ipiranga vai 

realizar a poda conforme a lista de Ordens de Serviços a serem executadas. 

15. Reintegração de Posse da família do antigo Projeto Teia (no final da R. Tabor, próximo à 

Av. Teresa Cristina): uma família com 5 crianças ocupa o terreno da Prefeitura há 8 anos, 

desde a gestão Caio Luz. A Prefeitura pediu reintegração de posse e a família não tem 

para onde se mudar. Conselheiros pedem ajuda da Prefeitura para indicar uma 

alternativa de moradia para essa família. Também foi tratado na reunião com o 

Subprefeito que frequentemente vai ao local e está cuidando do caso pessoalmente. 

 

16. Assuntos gerais:  

a. tampa instalada pela Empresa Barra Mansa na calçada da Rua do Manifesto, 

2850, não existe mais, ficou um buraco aberto perigoso. Subprefeito Rodrigo vai 

encaminhar a solicitação para CPO/Pedro Paulo. 

b. captação de água na R. do Grito x R. do Manifesto para desaguar no rio da Av. 

Juntas Provisórias. O Supervisor de Obras desconhece esse projeto. 

 

 

 

 

 



 

Presentes na reunião 

Conselheiros: 

Ailton José Aguiar 

Debora dos Santos Candido Machado 

Milton Batista Novais 

Nelson da Silva Junior 

Susilaine Aparecida Luna 

 

Subprefeitura Ipiranga: 

Luci Kimie Okino Silva 

 

 


